
Minulý čas modálnych slovies 

Wir ha'en in der Schule den Elterngespräch. =  my sme mali v škole rodičovské.  

Die Kinder müssen keine Masken in der Klasse tragen.  

Die Kinder haben keine Masken in der Klasse tragen müssen. = deB nemuseli v triede nosiť masky. 

Die Kinder haben es nicht gemusst.  

Ja som nemohol prísť.  

können = môcť            minulý čas:     hat...gekonnt  / hat .....können 

prečo si včera neprišiel?   Warum bist du gestern nicht gekommen?  

Nemohol som.    Ich habe nicht gekonnt.    / Ich konnte nicht.  

Nemohol som prísť....   Ich habe nicht kommen können.  / Ich konnte nicht kommen. 

     Zlož.min.čas / Perfektum  jednod.min. čas / Präteritum 

     (hovorenie)     (písanie) 

Ale !!! výnimku tvoria 
modálne slovesá: 

wollen, sollen, können, 
müssen, dürfen 

Die Kinder haben keine Masken in der Klasse getragen.  = DeB nenosili masky. 

Dnes sa učíme nemecky.    Wir lernen heute Deutsch.  

    Heute lernen wir Deutsch.  

Čo si robil včera?    Was hast du gestern gemacht?  

Kedy si prišiel včera z práce?   Wann bist du gestern aus der Arbeit gekommen? 

Kam si teraz utekal?     Wohin bist du jetzt gelaufen? 

Kedy prišli tvoji rodičia domov?  Wann sind deine Eltern nach Hause gekommen?  

Dokedy si dnes v práci?   Bis wann bist du heute in der Arbeit.       ..... in dem Büro / im Büro 

von Montag  ...bis Freitag  = od pondelka do piatku ,     von 6 bis 14:00 

ab = od   (sucasnost, buducnosť)    ab wann?    ab heute = od dnes,   ab morgen = od zajtra       

seit  = od (minulosť)        seit wann?   seit gestern = od včera     

Odkedy budeš v Grécku? Ab wann  bist du in Griechenland?     ie = í   lieb, spielen 



          ei = ai       das Ei, heiß, weiß 

woher  = odkiaľ  Woher kommst du?  

wohin = kam   Wohin gehst du? 

wo = kde   Wo bist du?  

wann = kedy   Wann kommst du?  

bis wann = dokedy  Bis wann arbeitest du heute?  

ab wann = odkedy  Ab wann arbeitet er in der Firma?  

wer = kto   Wer ist da? 

was = čo   Was ist dort?   Was ist das?  

wie = aký , aká , aké, ako     Wie heißt du?  

Ja s tebou hovorím po nemecky. Ich spreche Deutsch mit dir. 

Prečo so mnou nehovoríš?  Warum sprichst du nicht mit mir?  

Kam ideš s ním?    Wohin gehst du mit ihm?  

Kam s ňou cestuješ?    Wohin fährst du mit ihr?  

Ideš so mnou?    Kommst du mit mir? 

NominaBv   DaBv     AkkusaBv 

    Ich gebe...   Ich sehe... 

Ich / ja    mir - mne   mich - mňa 

Du / ty    dir - tebe   dich - teba 

Er / on    ihm - jemu   ihn - jeho 

Sie / ona   ihr - jej    sie - ju 

Es / ono   ihm - jemu   es - jeho 

Wir /my   uns - nám   uns - nás 

Ihr / vy    euch - vám   euch - vás 

Sie / oni    ihnen - im   sie - ich


